
VERBALE CONSIGLIO DI FRAZIONE DI  

MAGRETA DEL 03/10/22 

 

 

 
           Presenti: Presidente Sonia Tagliazucchi, Vicepresidente Simone Berselli           
           Assessori presenti: Sindaco Costi, Vicesindaco Saracino, Assessori Bosi, Bizzini e Pagliani 
           Consiglieri presenti: Campioli, Botti, Frigeri e Balestrazzi 
 
 
 

ODG: 
                                  

– Aggiornamento PGTU 
– Aggiornamento gara rifiuti                                                                                                                                               
– Circolazione dei mezzi pesanti e sicurezza stradale 
– Aggiornamenti su piazza Kennedy 
– Varie ed eventuali                                  

         
         
          

Consiglio svolto presso l’ auditorium della scuola Palmieri 
 
 

1. AGGIORNAMENTI PGTU 
                                                                                  
Interviene l’Ass. Giulia Bosi, con una introduzione circa la viabilità e la mobilità di Magreta. Più volte in Consiglio 
di Frazione si è parlato della circolazione dei mezzi pesanti all’interno della frazione e dei disagi che gli stessi 
procurano ai residenti, anche in tema di sicurezza. Nel PGTU, alla luce di quanto espresso dai cittadini, è stato 
inserito il progetto che mira ad evitare il passaggio dei mezzi pesanti per ll centro del paese, diminuendo la 
circolazione degli stessi su via Don Franchini e, per quanto riguarda i camion diretti all' Aia, anche su Via 
Mazzacavallo. Il progetto sarà presto visibile sul sito web del Comune di Formigine. 
Nei piani futuri c’è anche l’idea, sempre attuale, di aumentare la ciclabilità delle frazioni, per Magreta, in 
particolar modo si potrebbe valutare di effettuare un prolungamento della pista ciclabile che collegherebbe 
Tabina a Casinalbo. 
 
Il Presidente interviene chiedendo se ci sono aggiornamenti in merito al problema della scarsa visibilità 
dell’attraversamento pedonale di Via don Franchini, fronte Gelateria. Il Vicesindaco Sarracino spiega che 
l'amministrazione ha acconsentito all'installazione di un ulteriore punto luce, previa potatura degli alberi. 
Si attende l'arrivo di pali d'acciaio per la relativa apposizione (non i conoscono i tempi a causa delle difficoltà e 
dei ritardi nel reperimento dei materiali). 
 
Interviene Bizzini in merito al cammino di Santa Giulia, un bellissimo percorso storico che interessa per una 
certa misura anche Formigine, passando quindi per Magreta, per poi continuare lungo via Marzaglia (pista 
ciclabile) fino a Colombarone, arrivando fino a Rubiera. L’argomento verrà comunque trattato nei prossimi 
Consigli poiché si dovrà studiare quale potrebbe essere il percorso migliore da far percorrere ai partecipanti, 
anche al fine di favorire gli esercenti e le attività in genere della frazione.  
 
Verranno realizzati due passaggi pedonali rialzati per il rallentamento dei mezzi che transitano su via Don 
Franchini e Via Mazzacavallo, zone che ne erano carenti e per le quali si è richiesto un occhio di riguardo in  
merito alla sicurezza pedonale/ciclabile.  
 
 



2. AGGIORNAMENTI GARA RIFIUTI 
 
L’ Ass. Bosi riferisce che Hera si è aggiudicata la gara fino al 2025. L'obbiettivo del Comune è di riuscire ad 
aumentare l'economia circolare nel recupero di materiali inerti. I cambiamenti più rilevanti da citare sono:  
 

- L’inizio della raccolta porta a porta della plastica, che si aggiunge a quella già in essere della carta; 
verranno forniti appositi sacchetti di plastica da sigillare e non più bidoncini da collocare all’esterno 
nei giorni di raccolta, per ovviare al fatto che spesso la carta si bagnava oppure al fatto che volasse via 
con il vento;  

- La previsione di isole con presenti i vari bidoni. Degno di nota è il fatto che ogni isola avrà la sua 
campana del vetro; 

- L’apposizione di nuovi cassonetti per la raccolta differenziata 
- È prevista l’introduzione di una tessera elettronica a nucleo familiare per che consentirà un numero 

predeterminato di aperture l’anno; 
Si prevede che questa procedura possa avere inizio a Giugno 2023 prendendo a campione delle unità 
di quartiere, per entrare in vigore per tutti a partire dal 2024, una volta analizzati i dati raccolti. 

    
Questo nuovo sistema di raccolta  è già attivo a Fiorano e Sassuolo dove ogni azienda viene  informata di questo 
cambiamento mirato all'ottimazione della raccolta dei rifiuti e della distribuzione equa delle tasse. Anche per 
le aziende avverrà un periodo di prova e raccolta dati. 
Nei primi mesi del 2023 i cittadini saranno invitati a partecipare a delle riunioni dove i tecnici spiegheranno il 
funzionamento del nuovo sistema e risponderanno ad eventuali dubbi/perplessità. Verrà fissato anche un 
appuntamento per fornire l’apposito kit: sacchetti identificativi per il numero d’utenza.  
In caso di anziani o neonati nel nucleo familiare, ogni famiglia avrà diritto a più aperture dei cassonetti, proprio 
per lo smaltimento dei pannolini. Per i nuovi nati il processo sarà automatico, senza necessità di fare alcuna 
dichiarazione o richiesta in merito. 
Verranno forniti ulteriori aggiornamenti nel prossimo Consiglio. 
Alcuni cittadini domandano se nelle aree pubbliche, quali i parchi, rimarranno i cestini. La risposta è affermativa; 
in questi luoghi i cestini saranno mantenuti e i cassonetti dell’indifferenziata saranno dotati di una piccola 
apertura per gettare i rifiuti più piccoli, per chi è di passaggio sostanzialmente. 
È in generale prevista una diminuzione del numero di cassonetti sul totale, verranno però aumentati i ritiri 
effettuati da Hera, ad esempio per gli sfalci. Il Comune ora ha un vero e proprio contratto, e può esigere 
determinati standard qualitativi. 
Si consiglia comunque sempre l’utilizzo dell’ app “RIFIUTOLOGO” di Hera, per sviscerare qualsiasi dubbio 
relativo alla differenziazione dei rifiuti. 
 
 
DOMANDE DAI CITTADINI 

 Un cittadino fa presente il problema dei bidoni della carta esposti giorni prima rispetto a quello previsto 
per la raccolta, a Tabina. Problema già segnalato più volte sia su facebook, sia tramite l’app 
“Comunichiamo”, ad oggi senza successo. L’amministrazione si impegna ad approfondire l’argomento.  

 Alcuni cittadini chiedono dove smaltire i rifiuti speciali come il calcestruzzo. Risposta: presso l'isola 
ecologica come rifiuto speciale, a pagamento. Solo le aziende hanno la possibilità di smaltirle 
gratuitamente. Si tratta di una normativa nazionale su cui il Comune non ha, per ovvi motivi, alcun 
potere, se non quello di segnalarne l’inadeguatezza. 

 Dove smaltire delle gomme delle auto? Risposta: presso l’ Isola ecologica o al Centro del Riuso, dove i 
ragazzi danno nuova vita a materiali che altrimenti andrebbero buttati. 

 
 
 
 
 
 
 



3. CIRCOLAZIONE DEI MEZZI PESANTI  SICUREZZA STRADALE 
 

Il Presidente introduce il punto n. 3 dell’ordine del giorno, ricordando quanto questo sia un punto sentito dai 
residenti di Magreta; il tema della sicurezza pedonale/ciclabile all’interno della frazione, è sempre più avvertito 
dai cittadini, dato il costante aumento dei mezzi pesanti che transitano nel nostro territorio, diretti 
principalmente allo stabilimento Aia. Particolarmente “pericoloso” è il passaggio degli stessi in via Mazzacavallo, 
strada con marciapiedi molto stretti e dissestati, con pochi attraversamenti pedonali e assenza di barriere 
protettive. Spesso le persone sono costrette a circolare sulla carreggiata, con i relativi rischi a cui si può essere 
esposti.   
L’Assessore Bosi riprende l’argomento accennato in apertura, riallacciandosi a ciò che è previsto nel PGTU in 
particolare per via Mazzacavallo: previsione di due attraversamenti pedonali e sistemazione dei marciapiedi. 
Copia del relativo prospetto è rilasciata al Presidente che la mette a disposizione per la consultazione.  
 
 

 
4. AGGIORNAMENTI SU PIAZZA KENNEDY 

Intervengono l’Assessore Pagliani, l’ Architetto Fiorani e Sig. Manicardi, Direttore della Fondazione.  
L'amministrazione, su richiesta del Presidente e dei Consiglieri, ha invitato a partecipare alla seduta il Direttore 
dell'Associazione Franchini e Muller, il Sig. Manicardi. Viene illustrato cosa si è fin ’ora fatto e cosa è in progetto. 
Al momento è in corso una trattativa con una impresa edile con la quale si potrebbe trovare un accordo. 
L’amministrazione dal canto suo sta facendo tutto ciò che è in suo potere per agevolare la trattativa: ad 
esempio è stato fatto un accordo per consentire a chi costruirà di avere l’agibilità già prima del trasferimento 
dei negozi e degli inquilini. L’ Assessore Pagliani riferisce che gli interventi potrebbero addirittura iniziare già a 
Marzo 2023. 
Al momento, come noto, è stata abbattuta solo una parte dell’edificio, è ancora esistente l’area dove si trovano 
il fioraio e la pasticceria. Si tratta di una unità nella quale risiedono degli inquilini che saranno, riferisce il 
Direttore, poi spostati nelle nuove abitazioni. Interviene il Consigliere Campioli per chiedere che ne sarà degli 
inquilini e che interventi si intendono fare alla struttura fintanto che non sarà abbattuta. Il Direttore riferisce di 
non volere rispondere in questa sede a suddette domande, poiché non attinenti al suo intervento.  
Il Sig. Fiorani interviene spiegando più nel dettaglio alcune componenti tecniche della questione, rassicurando 
i partecipanti del fatto che la trattativa non è mai arrivata, fino ad ora, ad un livello così avanzato, ma è difficile 
prevedere un imminente inizio dei lavori;  
Si unisce alla seduta anche il Sindaco, moderatamente ottimista e concorde nel dire che la trattativa è in essere 
e allo stato attuale non ci sono garanzie di inizio lavori, considerando anche il momento storico di grande 
difficoltà che purtroppo stiamo vivendo. 
Per quanto riguarda la presenza della recinzione intorno alla piazza, l'amministrazione ha emesso un'ordinanza 
avente ad oggetto la messa in sicurezza dell’area, a seguito della caduta di alcuni calcinacci dai balconi. È chiaro 
che non può essere mantenuta per mesi la recinzione, la Fondazione deve adoperarsi per risolvere la situazione 
in tempi ragionevoli. 
I cittadini lamentano che la recinzione stessa è stata ripetutamente abbattuta da soggetti che effettuano uno 
scarico abusivo di rifiuti. L'amministrazione invita ancora all'uso dell'App “COMUNICHIAMO” o all’utilizzo del 
numero di telefono 416133, per le relative segnalazioni. Si valuta la possibilità di installare una foto trappola; 
l’Ass. Sarracino interviene spiegando che potrebbe essere utile l’utilizzo del varco collocato nelle vicinanze della 
rotonda, qui però serve la collaborazione dei cittadini stessi in quanto le immagini rimangono registrate e 
consultabili per tre giorni. Si richiede pertanto di segnalare immediatamente eventuali attività sospette. 
 
Si chiedono aggiornamenti circa la presenza della piastra di metallo, collocata da mesi nella Piazza a lato della 
pasticceria. Si tratta di un intervento di Hera; verrà rimossa a fine lavori. 
 
L’ Ass. Pagliani fornisce un aggiornamento importante in merito all’ Ex-edicola: verrà rimossa da volontari in 
accordo con i proprietari. E’ stata finalmente rintracciata la proprietaria che ha firmato una autorizzazione alla 
sua rimozione.  
 
 



 
Interviene una cittadina chiedendo che nelle aree verdi vengano, oltre ai cestini soliti, previsti anche dei 
contenitori ad hoc per gli escrementi degli animali; altrimenti i contenitori canonici sono sempre pieni di questi 
sacchetti e non c’è più spazio per l’immondizia; la stessa cittadina riferisce al Presidente che il paletto centrale 
della ciclabile posto all’inizio di Via Ferraguti, e che ne delimita l’ingresso, è marcio alla base e andrebbe 
sostituito; 
Un cittadino interviene lamentando il numero eccessivo di auto parcheggiate all’inizio di Via Colombo; 
l’amministrazione fa presente che non vi è alcun divieto di sosta e le auto parcheggiate non sono solo quelle 
dirette all’attività qui ubicata, ma anche dei residenti e che in ogni caso non creano turbativa; 
Un altro cittadino fa nuovamente presente che la siepe di Via Don Franchini a lato del parco sgambamento cani, 
continua ad invadere la carreggiata: i pedoni devono sporgersi parecchio per attraversare. L’amministrazione 
risponde che la siepe è privata, verrà nuovamente sollecitato il proprietario; 
Un cittadino interviene per segnalare che la casa gialla adiacente al Fossa è seriamente pericolante: 
l’amministrazione si impegna far verificare lo stato dell’edificio  
 
 
Saluti con aggiornamento al prossimo Consiglio di Frazione. 
 
 
 
 
Sonia Tagliazucchi 
Presidente 
 
Simone Berselli  
Vice Presidente 
 
 
 
 


